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No dia 12 de Março de 2018 realizou–se a Reunião Ordinária 461º do Conselho Estadual de 1 
Saúde (CESAU), das 08h00 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de Saúde, situado 2 
na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE.  A reunião contou 3 
com a presença dos Conselheiros: Marcos Antônio Gadelha Maia e Isabel Cristina 4 
Cavalcanti Carlos – (Representantes da Secretaria de Saúde do Estado do Ceará); José 5 
Nilton Macedo Filho – (Representante da Secretaria das Cidades do Estado do Ceará); 6 
Silmara Cristine Brito Furtado e Linconl Diniz Oliveira – (Representantes da Associação dos 7 
Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE); Clovis Leonel Alencar Neto - (Representante da 8 
Secretaria de Educação do Estado do Ceará – SEDUC/CE); Jimilly Mendonça Maciel – 9 
(Representante da Federação das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará); Pedro 10 
Alves de Araújo Filho e Benício Paiva Mesquita – (Representantes das Entidades Estaduais 11 
dos Odontólogos); Francisca Lúcia Nunes de Arruda - (Representante das Entidades 12 
Estaduais dos Enfermeiros); Gerlene Castelo Branco e Rosana Iório Ferreira – 13 
(Representantes das Entidades de Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior); Nara 14 
Cristina Batista Teixeira - (Representante das Entidades Estaduais de Representação de 15 
Profissionais de Saúde de Nível Médio); José Teles dos Santos – (Representante do 16 
Sindicato de Técnicos de Segurança do Trabalho); Maria do Socorro Marques Ferreira 17 
Oliveira e Izabel de Moura Pinto – (Representantes dos Agentes Comunitários de Saúde do 18 
Estado do Ceará); Francisco Antônio de Paulo – (Representante dos Agentes de Endemias); 19 
Rafael Fernandes Ferreira – (Representante dos Profissionais de Nível Médio do Estado do 20 
Ceará FETANCE/FETRAECE); Francisco de Assis Marques Pires – (Representante da 21 
Federação de Entidades de Bairros e Favelas – FBFF e Central de Movimentos Populares 22 
– CMP); Francinete Cabral Lima – (Representante da Rede de Catadores e Federação das 23 
Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP); Kilvia Maria 24 
Lima de Oliveira Teixeira – (Representante das Comunidades Indígenas do Estado do 25 
Ceará); José Cardoso Mendes – (Representante da Federação dos Trabalhadores 26 
Empregados e Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE); 27 
Marcos Coelho Parahyba e Laciana Farias Lacerda – (Representante da Ordem dos 28 
Advogados do Brasil – OAB); José Célio Peixoto Silveira (Representante das Entidades dos 29 
Portadores de Patologia); Ana Lúcia Botelho Maciel e Raimundo José Rodrigues Monteiro – 30 
(Representantes das Entidades de Pessoas com Deficiência);  Joaquim José Gomes Nunes 31 
Neto e Maria José Cardoso da Silva – (Representantes de Conselheiros Municipais de 32 
Saúde, do Segmento de Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza); Daniele 33 
Beviláqua da Silva Braga – (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do 34 
Segmento de Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e/ou Maracanaú); 35 
Francisco Gregório de Oliveira – (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do 36 
Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará); 37 
Francisca Júlio de Araújo – (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do 38 
Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Norte do Estado do 39 
Ceará); Cláudio Rodrigues de Lima – (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, 40 
do Segmento de Usuários dos Municípios de Médio Porte do Estado do Ceará); Lucinéa 41 
Oliveira Pires de Freitas – (Representante das Associações Beneficentes de Idosos e 42 
Aposentados do Estado do Ceará). Não Justificaram ausência: (Representante do Ministério 43 
da Saúde – MS); (Representante do Conselho de Secretários Municipais de Saúde – 44 
COSEMS); Representante das Entidades Estaduais dos Médicos; Representante da 45 
Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará – FTIEC. Participaram da Reunião, os 46 
Assessores Técnicos do CESAU: Joana D'Arc Taveira dos Santos, José Hibiss Farias 47 
Ribeiro, Lucivaldo Farias Maciel, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Maria Áurea Martins de 48 
Sousa Silva, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Valbenia de Almeida, 49 
Rogena Weaver Noronha Brasil, Paulo César de Araújo, Hariádina Salveano de Sousa.  50 
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Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel Geraldo Neto, Ozenir Honório da Silva, Kaio Stênio 51 
Targino Silveira e Ana Cristina Tabosa. A Pauta constou dos seguintes itens: 08h30 às 09h 52 
– Acolhimento; 09h às 09h30  – Informes; 09h30 às 10h  – Pareceres 53 
Técnicos/Recomendações; 10h às 12h – Pactuação do SUS – Papéis dos Conselheiros 54 
Municipais de Saúde no processo de pactuação hoje e a proposta para o próximo ano; 12h 55 
às 13h – Almoço; 13h às 14h – Secretária Municipal de Saúde de Quixeramobim sobre as 56 
Denúncias na “Condução e disponibilização dos Serviços de Saúde do Sistema Único de 57 
Saúde a Nível Municipal”; 14h às 15h – Discussão da Rede de Urgência e Emergência do 58 
Estado do Ceará – Como estão sendo abordados na CIB; 15h às 16h – Papel das UPAS no 59 
município de Maracanaú; 16h às 16h30 – Agentes Comunitários de Saúde no Estado do 60 
Ceará. Aplicabilidade da Resolução Nº 64/2017/CESAU de 09 de Outubro de 2017; 16h30 61 
às 17h – Aprovação da Ata nº 453ª Reunião Ordinária do CESAU de 19/09/2017; 17h – 62 
Encerramento. O Vice-presidente do CESAU Marcos Coelho Parahyba deu inicio a 63 
reunião se despedindo já que esta seria sua última reunião como conselheiro e membro da 64 
mesa uma vez que seu mandato está encerrando. Em seguida abriu a sessão para os 65 
informes lendo o convite do Conselho Regional de Serviço Social 3ª Região para a 66 
solenidade em comemoração dos 25 Anos do Código de Ética Profissional no dia 13 de 67 
março no auditório do Sindicato Trabalhadores das Entidades Federais do Ceará. Também 68 
informou a cerca do Seminário de Controle Social e Financiamento do SUS, no dia 12 de 69 
abril, de 14 às 18 na CGU. O Conselheiro Pedro Alves de Araújo Filho informou a respeito 70 
do descaso que o município de Fortaleza vem tendo com o serviço de Saúde Bucal e que 71 
no dia 13 de março, no conselho municipal de saúde de Fortaleza estará sendo pautado 72 
essa discussão. Diante disso convidou todos os conselheiros a se fazerem presentes. O 73 
Assessor Técnico do CESAU Gilson Rocha informou a respeito da CTSTMA reunião de 74 
Sobral como uma experiência muito satisfatória no âmbito da educação em saúde no 75 
controle e combate as arboviroses. A Conselheira Laciana Farias Lacerda disse que o 76 
Estado do Ceará está de parabéns no que diz respeito a Conferência de vigilância em saúde. 77 
Das 11 propostas enviadas para a etapa nacional, todas as 11 foram aprovadas e 3 moções 78 
com mais de 89% de aceitação. Falou que o material construído aqui foi de muita qualidade 79 
e obteve reconhecimento na Plenária Nacional. Disse que os Fóruns já estão com as datas 80 
definidas, está aguardando apenas o fechamento do cronograma para então publicizar para 81 
os conselheiros. Espera em média de 2 à 3 fóruns por semana e pediu o apoio de quem 82 
puder se colocar a disposição. Falou que a OAB-CE irá realizar de 6 à 8 de junho de 2018 o 83 
VIII Congresso de LGBTI. Também disse que a XXI Plenária Nacional nos dias 4 e 5 de Abril, 84 
com 52 vagas para o Ceará onde 70% serão para conselheiros de saúde municipais e 85 
estaduais e as outras 30% remanescentes para entidades de Classe. Haverá uma 86 
programação composta por uma caminhada até o STF contra a emenda constitucional 95, 87 
mesa de debate, onde o Ceará será um dos comunicadores de destaque devido sua ação 88 
no Controle Social. Informou que haverá um ato ecumênico após a reunião do pleno no 89 
auditório Valdir Arcoverde contando com a presença de várias diversidades religiosas do 90 
Estado do Ceará. O Conselheiro Pedro Alves de Araújo Filho informou que na última 91 
reunião da CTGTES foi deliberado uma oficina de alinhamento para revisar o material que 92 
será abordado no curso de formação para conselheiros no dia 21 pela manhã e tarde. O sr. 93 
Agnel disse que a SESA está mentindo para a Justiça. Citou que vem denunciando a falta 94 
de medicamento. Falou que uma funcionária pública federal flagrou a falta de medicamento. 95 
Afirmou que está havendo desvio de dinheiro, e cobrou providências como por exemplo o 96 
concerto da maquina de raio X. Falou ainda que o Secretário de Saúde deveria desocupar a 97 
sua cadeira e dá-la para outra pessoa mais competente já que não está fazendo seu trabalho 98 
corretamente, apenas esquentando banco. A Conselheira Kilvia Maria Lima de Oliveira 99 
Teixeira falou que no dia 7 de março houve a posse do Conselho Municipal de Caucaia, 100 
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onde esteve como representante do CESAU. Falou também que de 23 à 27 acontecerá o 101 
Acampamento Terra Livre em Brasília-DF, reunindo o povo indígena do Brasil. Haverá um 102 
ônibus saindo do Ceará. O Vice-presidente do CESAU Marcos Coelho Parahyba 103 
reconduziu a posse do conselheiro  Marcos Antônio Gadelha Maia, representante da 104 
Secretaria de Saúde do Estado do Ceará. Nomeou Pedro Alves de Araújo Filho como 105 
conselheiro titular e deu posse para Benício Paiva Mesquita como suplente, ambos 106 
representantes das Entidades Estaduais dos Odontólogos. Após agradecimentos dos 107 
conselheiros reconduzidos e empossados, o Conselheiro  Júlio Maciel justificou a ausência 108 
do conselheiro João Batista. Falou a respeito da realização do aniversário de 116 anos do 109 
distrito de Aracatiaçu. Também disse que estará acontecendo no dia seguinte a eleição para 110 
escolha dos dois representantes daquele distrito para composição do conselho municipal de 111 
saúde de Sobral. Agradeceu a organização do CESAU para a Conferência Nacional, bem 112 
como o cuidado que tiveram com sua pessoa. O Conselheiro Francisco Marques Pires 113 
apontou os pontos falhos da Conferência Nacional de Vigilância em Saúde e agradeceu a 114 
comissão de comunicação que estava sempre atenta para resolver os problemas mesmo 115 
estando distantes. O Conselheiro José Teles dos Santos falou a respeito da realização do 116 
Abril Verde, no dia 28 de abril. Falou que aquela era uma atividade programada pelas 117 
câmaras CISTT e CTSTMA. O Conselheiro Joaquim José Gomes Nunes Neto solicitou 118 
um momento, após o almoço, para discutir com os conselheiros do segmento de usuários 119 
quem seriam as duas representações para concorrer a nova mesa diretora do CESAU. O 120 
Conselheiro Rafael Vieira Fernandes informou a respeito do curso de comunicação, onde 121 
está sendo disponibilizado uma lista para os conselheiros que desejam participar do mesmo 122 
que acontecerá no dia 10 de abril. A Conselheira Ana Lúcia Botelho Maciel se despediu 123 
dos conselheiros pois seu mandado está se encerrando. EM SEGUIDA HOUVE UMA 124 
DISCUSSÃO A RESPEITO DA PARTICIPAÇÃO DA CONSELHEIRA ANA LÚCIA BOTELHO 125 
MACIEL NO FÓRUM SOCIAL MUNDIAL DE SALVADOR, JÁ QUE SEU MANDADO ESTARÁ 126 
ENCERRADO NO DIA SEGUINTE DO INICIO DO EVENTO. FOI APRESENTADO 127 
PARECER JURÍDICO DA SESA 1555/2015 ASJUR/SESA, DIZENDO NÃO HAVER 128 
AMPARO LEGAL PARA O PAGAMENTO DE PASSAGENS E AJUDA DE CUSTO PARA 129 
CONSELHEIROS COM O MANDATO FORA DA VIGÊNCIA A PARTIR DO DIA 14. EM 130 
SEGUIDA FOI COLOCADO EM VOTAÇÃO SE O PLENO ACATARIA O PARECER 131 
JURÍDICO DA SESA, OU, SE O ENCAMINHAMENTO DO PLENO DE ENVIAR A 132 
CONSELHEIRA AO EVENTO SERÁ MANTIDO. FOI REALIZADA VOTAÇÃO: FORAM 6 133 
VOTOS A FAVOR DA VIAJEM, 10 VOTOS A FAVOR DO PARECER CONTRÁRIO A VIAJEM 134 
DA CONSELHEIRA  E 1 ABSTENÇÃO. O Vice-presidente do CESAU Marcos Coelho 135 
Parahyba dirigindo-se aos técnicos de outros setores que estavam ali presentes aguardando 136 
a discussão da Pactuação do SUS, pediu que aquela pauta fosse antecipada, deixando a 137 
votação de Pareceres Técnicos e Recomendações para depois do almoço. FOI COLOCADA 138 
EM VOTAÇÃO INVERSÃO DA PAUTA: COM 19 VOTOS FAVORÁVEIS, 0 CONTRÁRIOS E 139 
2 ABSTENÇÕES, APROVADA ALTERAÇÃO. O Conselheiro Joaquim José Gomes Nunes 140 
Neto solicitou que a Mesa realizasse um levantamento se houve alguma outra prorrogação 141 
de mandato de Mesa Diretora. A Secretária Executiva da CIB/SESA Dra. Vera Coelho 142 
realizou a apresentação da Pactuação do SUS e Controle Social em relação aos pactos de 143 
responsabilidades. Após apresentação abriu o momento para perguntas em bloco. A 144 
Assessora Técnica do CESAU Rogena Weaver Noronha Brasil perguntou o critério de 145 
grande, médio e pequeno porte para subsidiar a pesquisa. O Conselheiro Marcos Antônio 146 
Gadelha Maia disse que algumas coisas que são de responsabilidade do município e ele 147 
não cumpre são inadmissíveis, como por exemplo cadastrar sua população. Daí a 148 
necessidade das pactuações. Também disse que a lógica de PPI é errada pois ela trabalha 149 
com o histórico de execuções de serviço de saúde que na maioria das vezes não reflete a 150 
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necessidade da população e que aquele ciclo só continua sendo feito porque não se faz o 151 
exercício de cadastrar sua população. Falou ainda que é preciso que o conselheiro tenha 152 
um entendimento pois aquilo é algo muito importante diante do poder de votação dos 153 
conselheiros. O Conselheiro Pedro Alves de Araújo Filho falou da importância daquela 154 
apresentação, e outros espaços de aprendizagem, para os conselheiros terem o 155 
conhecimento necessário para fazer o acompanhamento da Política de Saúde. Questionou 156 
até que ponto o que vem sendo pactuado está sendo respeitado. Finalizou perguntando se 157 
existe algum conselheiro dentro das comissões intergestoras, como são estes espaços e 158 
como vem sendo acompanhado o trabalho das comissões. A Conselheira Maria do 159 
Socorro Marques Ferreira Oliveira falou que não sabe como são feitos as pactuações e 160 
os consórcios, pois no município de Icó, há um vereador destinando as vagas da Policlínica 161 
daquele município para outros municípios fora do processo normal. Ou seja, as regulações 162 
estão sendo feitas através de negociação política. Ao seu ver, aquilo é crime, e o estado 163 
precisa investigar. A Secretária Executiva da CIB/SESA Dra. Vera Coelho falou que há 164 
uma necessidade de revisão das diretrizes da politica de Saúde do Estado, pois, alguns 165 
modelos de concessão vigente atualmente ainda não existiam nas diretrizes de 1998. Disse 166 
ainda que os critérios dos municípios de grande, médio e pequeno porte para subsidiar a 167 
pesquisa são que municípios abaixo de 30 mil habitantes são considerados de pequeno 168 
porte, abaixo de 100 médio e acima de 100 grande porte. Falou também que a base nacional 169 
cita as responsabilidades que os municípios tem com relação as ações de saúde.  Falou que 170 
ter um processo de programação pactuada onde o gestor não conhece as necessidades de 171 
sua população é algo que conturba o principio da equidade. As responsabilidades individuais 172 
no dia a dia acabam não tendo instrumento orientador. Em relação a fragilidade apresentada 173 
pela conselheira Socorro Marques, falou que a dificuldade da regulação dos consórcios é 174 
que eles não fazem parte da regulação do Estado. Por conta disso, a influência politica 175 
partidária se intensifica já que você tem menos estruturas de capacidade de governo para 176 
evitar essas ações. Falou que o problema não é a Pactuação reconhecer que tem grandes 177 
dificuldades em termos técnicos. Isso já é reconhecido. Na realidade  há muito mais 178 
dificuldades politicas do que dificuldades técnicas impedindo a efetivação da Pactuação. 179 
Optar pela PEGASS seria uma forma de otimizar recursos para a cidade ofertar, porém, para 180 
que esta seja implantada como instrumento de planejamento e gestão é preciso haver 181 
governança. Para isso é preciso trabalhar a SESA nas regiões onde os coordenadores sejam 182 
capazes de conduzir pactos. Daí a necessidade do fortalecimento nas regiões de Saúde. 183 
Após algumas considerações finais encerrou sua apresentação e deixou para o período da 184 
tarde os encaminhamentos. ENCERRADOS OS TRABALHOS PELA MANHÃ, PAUSA PARA 185 
O ALMOÇO. RETOMADOS OS TRABALHOS NO PERÍODO DA TARDE. O Vice-186 
presidente do CESAU Marcos Coelho Parahyba reabriu a reunião submetendo a votação 187 
do pleno os Pareceres Técnicos/Recomendação de CANOAS 02/2018 – Assunto: 188 
Apreciação do Ofício 02/2018 da ASPLAG/SESA – Proposta de Revisão do Plano Diretor de 189 
Regionalzação – PDR 2018/SESA/CE e Pareceres Técnicos/Recomendação de CANOAS 190 
03/2018 – Assunto: Encaminhamentos do Relatório de Auditoria nº 16437/2016 realizado na 191 
Secretaria Municipal de Saúde de Fortaleza-CE. O PRESIDENTE DO CESAU COLOCOU 192 
EM VOTAÇÃO APROVAÇÃO DO PARECER/RECOMENDAÇÃO Nº 02/2018 – CANOAS. 193 
COM 13 VOTOS FAVORÁVEIS, 2 ABSTENÇÕES E 0 VOTOS CONTRÁRIOS, PARECER 194 
APROVADO. EM SEGUIDA FOI COLOCADO EM VOTAÇÃO APROVAÇÃO DO 195 
PARECER/RECOMENDAÇÃO Nº 03/2018 – CANOAS. COM 12 VOTOS FAVORÁVEIS, 2 196 
ABSTENÇÕES E 0 VOTOS CONTRÁRIOS, PARECER APROVADO. FOI COLOCADA EM 197 
VOTAÇÃO APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 453 DE DIA 19 DE 198 
SETEMBRO DE 2017. COM 12 VOTOS FAVORÁVEIS, 1 ABSTENÇÃO E 0 VOTOS 199 
CONTRÁRIOS, ATA APROVADA. Como não houve representantes de Quixeramobim, a 200 
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discussão a respeito do Serviço de Saúde a nível municipal não foi realizada. O Assessor 201 
Técnico do CESAU Lucivaldo Queiroz Maciel explicou que toda a comunicação por parte 202 
da equipe técnica do CESAU foi realizada, bem como a confirmação do recebimento. Porém, 203 
até aquele momento os representantes do município de Quixeramobim, como em todas as 204 
vezes anteriores onde se buscou contato, não confirmaram presença. O Vice-presidente 205 
do CESAU Marcos Coelho Parahyba, após discussão da pauta envolvendo o município de 206 
Quixeramobim, informou ao pleno os encaminhamentos surgidos: convocar o secretário 207 
municipal de saúde de Quixeramobim, comunicar o COSEMS a respeito da falta de 208 
compromisso dos secretários municipais de saúde com o CESAU, convidar autores 209 
responsáveis pela denúncia (conselho municipal de saúde), bem como a câmara de 210 
vereadores da cidade, para participarem da discussão. A responsável pelo Núcleo de 211 
Urgência e Emergência da SESA Eva falou a respeito de como a CIB vem abordado a 212 
discussão da Rede de Urgência e Emergência no Estado do Ceará. Falou que em relação a 213 
porta de entrada de Maracanaú existe uma portaria que diz que ele recebe como hospital 214 
geral além de ser hospital de referência da região. Ele não pode fechar as portas pois 215 
existem critérios definidos através de uma Politica Ministerial que diz que o hospital deve 216 
atender 100 mil. Em relação a UPA estar recebendo os pacientes que a principio deveriam 217 
ser do hospital, disse que o Ministério da Saúde já está ciente do que está acontecendo e 218 
tem uma visita agendada para o mesmo. Falou que independente da visita do Ministério, o 219 
estado está com uma visita agendada com a regional também. O Conselheiro José Teles 220 
dos Santos deu como encaminhamento convocar o secretário de saúde do município de 221 
Maracanaú, convocar o presidente do Conselho Municipal de Saúde, e acionar a Auditoria 222 
Federal para se realizar uma prestação de contas com o hospital. O Vice-presidente do 223 
CESAU Marcos Coelho Parahyba iniciou a discussão dos Agentes Comunitários de Saúde 224 
no Estado do Ceará. Aplicabilidade da Resolução Nº 64/2017 de CESAU de 09 de Outubro 225 
de 2017. A assessora Técnica Maria Valbenia de Almeida apresentou o relatório e 226 
convidou a autora da denúncia a ex-conselheira e membra da CIST Maria Edilza Soares 227 
que fez uma contextualização da situação dos ACS's que foram demitidos. O Conselheiro 228 
Joaquim José Gomes Nunes Neto falou do encaminhamento de que matérias em 229 
tramitação no CESAU não devem sair da SESA para o gabinete do Governador até que o 230 
caso seja completamente elucidado. O que não foi o caso do parecer jurídico que fez com 231 
que o governador assinasse uma demissão, de maneira errônea, de um ACS sem estar 232 
completamente esclarecido. Completou a informação de que o parecer foi enviado para o 233 
gabinete do governador sem estar com o laudo médico atestando que o servidor havia 234 
adoecido.  A conselheira  Maria do Socorro Marques Ferreira Oliveira cobrou a 235 
aplicabilidade das resoluções para que não elas não sejam apenas escritas e não tenham 236 
efetividade. Também disse que a SESA precisa rever seu conceito para o tratamento dos 237 
ACS. O Presidente do COSEMS Josete Malheiro convidou formalmente o CESAU para o 238 
XVII Congresso do COSEMS e fez a proposta para que a reunião do CESAU acontecesse 239 
lá em Iguatu. Em seguida falou a respeito da temática dos ACS's citou uma das experiências 240 
envolvendo uma ACS que precisou se ausentar por 1 ano e durante esse tempo houve o 241 
envio de toda documentação justificando a ausência para o tratamento de saúde que motivou 242 
o seu afastamento. Diante disso, citou a necessidade da Gestão e Profissionais se alinharem 243 
por meios documentais para evitar agravos. O Conselheiro Pedro Alves de Araújo Filho 244 
lembrou que houve uma comissão tirada pelo pleno com o intuito de verificar a situação dos 245 
dois ACS que foram demitidos. A Conselheira Francisca Lucia Nunes Arruda deu como 246 
encaminhamento solicitar que a CGETS apresente quais foram os instrumentos utilizados 247 
para justificar a demissão do ACS. Diante disso, o CESAU precisa escrever um instrumento 248 
para que esse tipo de demissão não se torne sumária. O Vice-presidente do CESAU 249 
Marcos Coelho Parahyba falou sobre os encaminhamentos. Solicitar do CGETS os 250 
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procedimentos administrativos dos ACS frente as resoluções existentes do CESAU. Também 251 
foi solicitado que matérias em tramitação no CESAU não devem sair da SESA para outras 252 
instâncias até que o caso seja completamente elucidado. Ainda como Encaminhamento no 253 
caso das demissões: 1 – Solicitar a CGTES termos e passos para demissões;  2 – O CESAU 254 
deverá ser seguido pela própria Assessoria e não seguir a assessoria da SESA; 3 – Ver perfil 255 
do trabalhador e adequá-lo. Solicitar da CGTES os procedimentos administrativos das 256 
Resoluções relativas aos ACS's doentes. A seguir foram definidos os pontos de Pauta para 257 
a próxima reunião. Ainda como encaminhamento, redigir Resolução cujo teor trata que 258 
quando houver discussões no pleno  das câmaras técnicas o jurídico deverá aguardar as 259 
definições do CESAU e só após enviá-las para outras instancias. Nada mais havendo, o 260 
Vice-presidente do CESAU Marcos Coelho Parahyba e a Secretária da Mesa Francisca 261 
Lucia Nunes Arruda fizeram seu discurso de despedida e então deu-se por encerrada a 262 
reunião a qual FOI GRAVADA e após submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, 263 
correções e à Plenária para aprovação onde ficará disponível nos arquivos do Conselho 264 
Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. 265 
Fortaleza, 12 de Março de 2018. 266 
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________ 267 
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________ 268 
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